

ACCIONES	BOGOTA ▼	PFAVAL ▼	GRUPOARGOS ▲	ISAGEN ▲	CEMARGOS ▲	BCOLOMBIA ▲						
	\$66.240,00	-3.889%	\$1.260,00	-1.176%	\$17.980,00	0.335%	\$4.130,00	0%	\$7.930,00	0.253%	\$38.620,00	0.994%

Opinión

Filtrar por autor



CAMILO DÍAZ | 2020/02/28 00:01

El coronavirus está infectando la economía

La propagación del virus hacia los principales centros de producción y comercio mundial tiene el potencial de contraer la economía mundial.

COMPARTIR



La propagación del coronavirus hacia los principales centros de producción por fuera de China ha infectado la economía mundial y puesto dentro de la línea de emergencia a países que estaban lejos de verse en riesgo, ahora Italia, Alemania, Suiza y Austria que son el centro de producción de Europa se encuentran amenazadas por el virus, con varios casos en el norte de Italia, además de España que es prácticamente la puerta de ingreso de los latinoamericanos a Europa.

• [Barranca también es país](#)

producción por fuera de China ha infectado la economía mundial y puesto dentro de la línea de emergencia a países que estaban lejos de verse en riesgo, ahora Italia, Alemania, Suiza y Austria que son el centro de producción de Europa se encuentran amenazadas por el virus, con varios casos en el norte de Italia, además de España que es prácticamente la puerta de ingreso de los latinoamericanos a Europa.

• [Barranca también es país](#)

La escalada del virus que ya cobró la vida de 2.800 personas en China y contabilizan 83 mil casos alrededor del mundo ha pasado de amenazar solamente a China a poner en riesgo la cadena de suministros global, tanto de materias primas como de componentes utilizados en la mayoría de las industrias. Los sectores hasta ahora más afectados han sido los relacionados a la energía, el comercio mundial, y al tránsito de pasajeros. Eso provoca que, aunque algunos países seguramente no verán pacientes infectados en sus territorios, sus economías sí sufrirán el contagio de la incertidumbre que se ha instalado.

Mientras los precios de los commodities se contraen como consecuencia de que las expectativas de producción manufacturera mundial son menores, y que el crecimiento de las principales economías se verá afectado, las monedas de los países emergentes se han depreciado porque el riesgo de la economía global se elevó, provocando que los inversionistas busquen refugio en activos más seguros como el oro, y los bonos del tesoro americano, que durante la semana que acaba de terminar se valorizaron. Dentro de la agitación en la que se encuentra la economía global los países más afectados son los que dependen de ventas de materias primas, especialmente el **petróleo** porque las cotizaciones cayeron bruscamente durante la semana pasando de US\$ 66 a US\$ 50 por barril de ayer, vale mencionar que el **petróleo** en lo que va del año a perdido US\$16 por barril (24%).

Para Colombia las noticias del coronavirus nos son gratas, si bien no se conocen personas contagiadas dentro de nuestro territorio, si tenemos vulnerabilidades. Por un lado, la porosa frontera que mantenemos con Venezuela y la migración obligada de quienes huyen del régimen dictatorial de Maduro, son un factor de riesgo para la propagación del virus. Por otro, la economía del país guarda un estrecho vínculo con la suerte de las cotizaciones del **petróleo** que responde por la mitad de las exportaciones nacionales y en esa misma medida por las divisas que entran al país, además de las ganancias que puede transferir **Ecopetrol** a las arcas públicas que este año deberán acercarse a los \$9 billones, pero que en al menos lo que va de este año se verán afectadas por la caída de los precios.

Siguiendo la tendencia de las cotizaciones del crudo, el peso colombiano siguió desvalorizándose con relación al dólar y a lo largo de la semana el dólar cerró por encima de \$2.520, igual suerte tuvo el índice Colcap de la bolsa de Colombia que perdió más del 5%. En los mercados internacionales el Dow Jones borró 3 mil puntos (11%) desde en la semana, por el pánico de que el coronavirus puede convertirse en una pandemia mundial; todos los índices europeos también despacharon sendas pérdidas mostrando que los riesgos han girado del Brexit hacia un posible contagio y parálisis del comercio internacional.

• [Desempleados por horas](#)

Los efectos del Coronavirus han logrado infectar la economía y puesto en amenaza no solo el crecimiento de China sino de las demás potencias económicas que se abastecen de la cadena de suministro donde las economías asiáticas son el principal eslabón. Corea del Sur con su economía fuertemente ligada al comercio internacional es el segundo país con más casos del virus. En Europa, Milán, Munich, y el sur de Suiza son los centros manufactureros que de paralizarse golpearon duramente la economía europea. Hoy el principal riesgo global no viene del Brexit, ni de la guerra comercial de Trump, tampoco desde Medio Oriente, la principal amenaza son los efectos del coronavirus que desde una tos están convirtiéndose en una infección sobre la economía global.

0 Comentarios

Lo más leído

- ¿Cuánto debe cobrar un abogado? Actualizan honorarios de referencia para estos profesionales
- ¿Qué están haciendo para evitar la propagación del coronavirus en Colombia?
- Dengue, por ahora, más peligroso para Colombia que el Coronavirus

0 Comentarios

TEMAS RELACIONADOS > [IMPACTO ECONÓMICO DEL CORONAVIRUS](#) [IMPACTO DEL CORONAVIRUS EN LA ECONOMÍA](#)

Últimas noticias

[LEA MÁS](#)

Wall Street cierra su peor semana desde la crisis del 2008

[LEA MÁS](#)

Las casas más deseadas de Airbnb

[LEA MÁS](#)

Desempleo aumentó en enero y llegó al 13%

[LEA MÁS](#)

Eliminarían cobro por reconexión y servicios públicos a estratos 1, 2 y 3

[LEA MÁS](#)

Avianca reporta una pérdida neta de US\$894 millones en 2019

EDICIÓN 562

PORTADA

¿Qué va a hacer Carrasquilla después de la regla fiscal?

Las últimas semanas han sido bastante agitadas desde la perspectiva empresarial y económica. El comité consultivo de la regla fiscal decidió conceder un margen de maniobra al Gobierno en materia de gasto y endeudamiento, al flexibilizar algunos puntos el nivel de déficit fiscal permitido para 2019 y 2020

¿Qué va a hacer Carrasquilla después de la regla fiscal?

Las últimas semanas han sido bastante agitadas desde la perspectiva empresarial y económica. El comité consultivo de la regla fiscal decidió conceder un margen de maniobra al Gobierno en materia de gasto y endeudamiento, al flexibilizar algunos puntos el nivel de déficit fiscal permitido para 2019 y 2020.

SUSCRÍBASE

VEA LA EDICIÓN IMPRESA



OTRAS PUBLICACIONES

SEMANA

SOHO

FUCSIA

JET-SET

¿Ampliar la despenalización del aborto o dejarlo como está? Esa es la cuestión

Las escenas de sexo más memorables de la última década

La nueva era de las relaciones: cinco formas de amor que no se apegan a la monogamia

Yalitza Aparicio, una indígena mexicana que seduce a Hollywood

El Centro Nacional de Memoria Histórica está en crisis (y el Museo de Memoria también)

¿Cómo usar de manera inteligente la tarjeta de crédito?

Tras el rastro del mercurio que envenena la Amazonía

Luz eléctrica, un privilegio en Putumayo

SUSCRÍBIRME

